



Federico Gutiérrez, ex candidato presidencial. | Foto: JUAN CARLOS SIERRA PARDO

**POLÍTICA**

## “Claro que sí se perdió más de un peso”: Federico Gutiérrez le responde al presidente Petro por su defensa a Irene Vélez

El presidente Petro afirmó que la ministra de Minas y Energía se va del cargo “sin que se haya perdido un peso”.

Redacción Semana

19 de julio de 2023



**ENCUENTRA AQUÍ LO ÚLTIMO EN SEMANA** 

El ex candidato presidencial Federico Gutiérrez le respondió –este miércoles– al presidente Gustavo Petro, quien aseguró que Irene Vélez, saliente ministra de Minas y Energía, se va del cargo “sin que se haya perdido un peso”.

“Irene se va sin que se haya perdido un peso, con adelanto importante en las tareas normativas para la transición energética y con la elaboración del nuevo código de minas. En su administración comenzaron a ser realidad las comunidades energéticas su retiro voluntario se debe a hechos anteriores a mi gobierno. Suerte y muchas gracias”, afirmó el mandatario minutos después de que

la funcionaria confirmara su renuncia,

[Frente a las palabras del presidente Petro, Gutiérrez afirmó que Ecopetrol perdió valor por las políticas impulsadas por la ministra y el jefe de Estado.](#)

“Claro que sí se perdió más de un peso, presidente Petro, Ecopetrol perdió valor por las políticas que usted y ella han impulsado, Perderán más de un peso las familias colombianas que tendrán que pagar más, porque ustedes optaron por suspender exploraciones de gas y exponer a Colombia a depender del gas de la dictadura venezolana”, dijo.

[Y agregó: “Claro que Colombia sí ha perdido mucho en materia energética desde que comenzó su gobierno y usted nombró a Irene Vélez”.](#)



**Contexto:** Urgente; renunció la ministra Irene Vélez al Gobierno Petro; enfrenta investigaciones por la salida del país de su hijo sin requisitos

Finalmente, el candidato presidencial le pidió al presidente Petro que reflexione, “Ahora Irene se va y seguramente usted nombrará a alguien que continúe la tarea de destruir la seguridad energética de Colombia. Solo espero que reflexione y que no sea demasiado tarde para el país”, expresó.



**Fico Gutiérrez**    
@FicoGutierrez · [Seguir](#)

Claro que sí se perdió más de un peso  
Presidente Petro.  
Ecopetrol perdió valor por las políticas que  
usted y ella han impulsado.  
Perderán más de un peso las familias  
Colombianas que tendrán que pagar más, por  
que ustedes optaron por suspender  
exploraciones de gas y exponer a... [Mostrar  
más](#)

 **Gustavo Petro**  @petrogustavo  
Irene se va sin que se haya perdido un peso, con adelanto  
importante en las tareas normativas para la transición  
energética y con la elaboración del nuevo código de  
minas. En su administración comenzaron a ser realidad las  
comunidades energéticas su retiro voluntario se debe a...

10:07 a. m. · 19 jul. 2023 

 3,4 mil  Responder  Copia enlace

[Leer 494 respuestas](#)

Por medio de una extensa carta publicada en sus redes sociales, la ministra Vélez confirmó su

renuncia al gobierno del presidente Petro, Su salida del cargo se da días después de que la Procuraduría y la Fiscalía abrieran investigaciones en su contra, a raíz de la salida del país de su hijo sin cumplir presuntamente los requisitos legales.

Todo obedece a una llamada que le habría hecho Vélez, el pasado mes de enero, cuando acompañó al presidente Petro a Davos, Suiza, a un funcionario de Migración para que dejaran salir a su hijo del país, al parecer, de forma irregular.



*La ministra de Minas, Irene Vélez, justificó el haber eliminado a su esposo del reporte por un "error de digitación". | Foto: guillermo torres-semana*





Irene Vélez y Gustavo Petro | Foto: Juan Carlos Sierra

Vélez tuvo varias salidas en falso mientras estuvo en el Ministerio de Minas, por ejemplo, declaraciones como pedir el decrecimiento de la economía en los países más desarrollados,

“El decrecimiento nos ayuda a reconocer la desigualdad en el modelo económico que desconoce que los recursos son finitos. Hablar del decrecimiento es hablar de cómo los países del norte global se han hecho ricos a expensas del empobrecimiento y el daño ambiental en el sur global”, dijo Vélez hace varios meses a El País, de España,

Vélez no tuvo protagonismo en un evento internacional crucial para el jefe de Estado, el cual se desarrolló en Bélgica, situación que empezó a prender las alarmas sobre la permanencia de la funcionaria en el Gobierno. Según información de la Casa de Nariño, fue incluida dentro de la delegación que iba a acompañar al presidente Petro al viaje a Bruselas (Bélgica), pero no tuvo el peso que esperaba, ya que su paso por Bélgica fue fugaz.



Cancillería se refirió al caso de Irene Vélez y Migración Colombia. | Foto: Foto 1: SEMANA / Foto 2: Guillermo Torres (SEMANA)



**Contexto:** La ministra Irene Vélez regresó a Colombia a capotear sus líos judiciales por la presunta salida irregular de su hijo del país

No participó de los eventos públicos en los que estuvo el presidente Gustavo Petro, en los que su compañía fueron el director del Departamento Administrativo de la Presidencia, Carlos Ramón González, el secretario Jurídico de la Casa de Nariño, Vladimir Espánzola, el ministro de Comercio

González; el secretario jurídico de la Casa de Nariño, Vladimir Fernández; el ministro de Comercio, Industria y Turismo, Germán Umaña Mendoza; el embajador de Colombia en Bélgica, Jorge Rojas, entre otros.